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“非遗虽好，可是面对着今天人们新的消费需求，能不

能带出一个团队来做？能不能有一套可持续的商

业模式？如何才能让叶榭软糕这样一款每个人都觉得好吃的产

品成为现代化的好商品？”9 月 12 日下午，在“传承之美——

2024 上海智慧女性读书讲坛”现场，看到老朋友朱燕的主持人

秦畅，忍不住发出了灵魂深处的提问。

对于这个问题，八十八亩田品牌创始人、叶榭软糕非遗传

承人朱燕的回答也令人动容，因为那不是简单的一句话，而是
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　　宾鸿飞处白云垂，倦向山村寄一枝。叶榭软糕张泽饺，临风怅触几番思。“小时候到了过年时节，家家户户都会做软糕，

裹着自家做的豆沙馅儿，米粉也是按照每家自己的口味调制的，口感多少都会有所不同，但味道都是那么香甜软糯。”

朱燕：用非遗点亮乡村

近 8 年的光阴打磨积累——

自 2016 年朱燕放弃上海市中心收入可观的 IT 工作，决定

回到家乡松江做米文化事业，成为叶榭软糕非遗传承人以来，

她一直奔着一个目标前进：“希望能让农业成为有奔头的产业，

发展松江大米相关产业；让农民成为有吸引力的职业，培养当

地村民专业技能；让农村成为安居乐业的美丽家园，大家一起

建设新农村。”

8 年来，朱燕以非遗叶榭软糕为核心，稻香民宿为载体，

松江叶榭镇四村700亩早熟优质香型“老来青”水稻开镰。摄影 /郭新洋


